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CONSTANCIA

La Suscrita Secretaria Municipal de [a Municipalidad de Omoa, Cortés, en

uso de las facultades que la Ley le confiere por medio de la presente,
HACE CONSTAR:

Qr", el día viernes 15 de NOVIEMBRE de 2019, SE REALIZO la IV
SESIÓ]\ DE CABILDO ABIERTO EDUCATIVO TCOMDE*.

Firmo y sello la presente Constancia en la ciudad de Omoa, Departamento
de Cortés, a los seis días del mes de diciembre del año Dos Mil Diecinueve.

DE

Secretaria Munieipal

C.C.A.

Km.14, Canetera lntemac¡oñal, frente a COPENA, Cortes, Honduras C. A.

¡-'ltnÍos fiacefins: Ün Gohiq|to wra tntos.. . !
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IV CABILDO ABIERTO 2OI9
Tema Educativo. *COMDB *

Informativo - Participativo
Sesión de Cabildo Abierto, Celebrada por la Honorable Corporación Municipal
de Omoa, Cortes, en las instalaciones del Centro de Educación Básica José

Vicente Cáceres de la comunidad de Cuyamel, Omoa, el día Viernes 15 de

Noviembre del año 2019, siendo la 9:35 &.ffi., presidida por el Sr. Alcalde

Municipal Sr. Ricardo Alvarado Escobar, con la presencia de la Vice-Alcaldesa
Municipal Sra. Sinia Carolina Zaldivu Rodríguez, y la asistencia de las

Regidoras y Regidores, según su orden: Sr. Leonardo Serrano Portillo, Sra.

Martha Emperatriz Riera, Sr. Luciano CrvzPérez, Sr. Edwin Alexis Cáceres,

Sra. Elva Elena Villeda, Sr. Francisco Mejía Vásquez, Sr. Julio Cesar Santos,

Sra. Nuvia Lizzeth López.- Contando con la presencia, del Comisionado
Municipal Carlos Roberto López, Sra. Rosa Mirian Urbina de la Federación de

Patronatos de Omoa, (FEDEPO), Sr. Hugo Erick Gil, (Cámara de Turismo), Sr.

Melvin Omar Bronfield, representante de los Derechos Humanos, Pastor

German Figueroa (Rep. Del COMDE), Msc. Milton Omar Ayala Qudano
(Director Departamental de Educación de Cortés), Licda. Sandra Valderrama
(coordinadora Departamental de PROFIECO), Licda. Norma Gladis Alvarado
(Sub-Dirección de curriculum y evaluación), Licda. Carolina Costa (Sub-

Directora de programas y proyectos, Licda. Reyna Rodriguez, (Sub-Directora

de servicios educativos), Lic. Marlon Reyes, (Director Municipal de Santa Cn:z
de Yojoa), Lic. Norman Hernan Henriquez Orellana, (Sub-Director de talento
humano docente, Licda. F.ster Moreno Chinchilla (coordinadora de Redes

Educativas de Cortés), Licda. Eloina Aleman (Directora Distrital de San Pedro

Sula), Licda. Maria Feliciana Rivera (Directora Municipal de San Pedro Sula),
con una asistencia de l9l Mujeres y 124 Hombres (315 personas), en

representación de la Sociedad Civil organizada (Sociedad de Padres de Familia
Patronatos, Juntas de Agua, iglesias etc.).- Todo ante la infrascrita Secretaria
Municipal que da fe, Edith Yolanda Ortiz Crvz.- El Señor Alcalde Municipal
declaró abierta la sesión, la Secretaria Municipal dio a conocer la Agenda a
desarrollar:
1.- Invocación a Dios por el Pastor German Figueroa (COMDE).
2.- Entonación del Himno Nacional por los Asistentes.
3.- Presentación de la Mesa de principal (Corporación Municipal y Autoridades
Educativas).
4.- Lectura del Punto de Acta de Autorizacion del Cabildo Abierto, por la
Secretaria Municipal.
5.- Apertura del Cabildo Abierto, por el Señor Alcalde Municipal Ricardo
Alvarado Escobar.
6.- Bienvenida de los invitados especiales del COMDE, y Directores de Redes
Educativas, por el profesor Alex Uriel Del Cid.
7.- Presentación de la lnversión Municipal en el area educativa, por el Prof.
Ricardo Alvarado Escobar (Alcalde Municipal).
8.- Presentación de los logros y Retos Educativos 2019, por la Licda. Maira
Elizabeth Reyes Fuentes, presidenta del COMDE y Msc. José Rubén
Hernández, Secretario del COMDE.
9.- Socialización de informe "Día de logros de Redes Educativas, por la Licda.
Alma Leticia Duron.
10.- Palabras del Director Departamental de Educación, Msc. Milton Omar
Ayala Quijano.
11.- Participación miembros del COMDE, representados por el Pastor
Figueroa.
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12.- Parficipación del Presidente del Consejo de Directores Lic. Dionicio
Araujo.
13.- Participación del representante de los Derechos Humanos Sr. Melvin Omar
Bronfield.
14.- Participación de la representante de la Asociación de Padres de Familia,
Sra. Argentina Munguía.
15.- Participación de la presidente del Gobierno Estudiantil Srita. Reyna lzabel
Alfaro.
16.- Entrega de Reconocimientos.
17.- Preguntas y Respuestas.
18.- Acuerdos y Compromisos.
19.- refrigerio.
20.- Cierre de la Sesión.
DESARROLLO DB LA AGENDA:
Lr2,3 y 4.- Lectura del Punto de Acta No.7) inciso G), del Acta 19-2019, de
fecha 14 de octubre 2019, por la Secretaria Municipal, Edith Yolanda Ortiz
Cruz, donde se Autorizala Sesión de Cabildo Abierto, y dice: Solicitud enviada
por Licda. Maira Elizabeü Reyes, presidenta del Comité de Desarrollo
Educativo (COMDE) y MSc. José Rubén Hernández, secretario del COMDE.
La cual tiene como propósito comunicar que en el presente año hemos estado
sosteniendo reuniones a nivel del COMDE, Omoa con la intención de coordinar
acciones orientadas en el mejoramiento de la calidad de la educación en el
municipio. Manifestamos que una de las actividades que tenemos planificadas
es la realízación de un Cabildo Abierto Educativo para el día viernes 25 de
octubre del año en curso; mismo que está regulado en la ley de fortalecimiento
a la Educación pública y participación comunitaria en el Art.1 , pero es necesario
que ustedes como miembros de la Honorable Corporación Municipal 1o

aprueben y convoquen, así 1o manda La ley. Una vez aprobado el Cabildo
Abierto nuestros equipos de trabajo (Dirección Municipal de Educación)
afinaran la agenda para desarrollar el Cabildo Abierto. Esperando que la
presente merezca de su atención y se resuelva de manera satisfactoria. La
Honorable Corporación Municipal por Unanimidad de votos ACTIERDA:
Celebrar Sesión de Cabildo Abierto Educativo el día viernes l5 de noviembre
del año 20L9, hora 9:30 a.m., en el Centro de Convenciones de esta Cabecera
Municipal. - Cúmplase.-.
5.- Apertura del Cabildo Abierto, por el Señor Alcalde Municipal Prof. Ricardo
Alvarado Escobar, quien manifestó que la Educación es la base fundamental de

los pueblos, así mismo enfatizó que la formación de valores y principios inician
en el hogar, [o más importante una buena educación, se reflrió que, en el año

2020, no habrá aumento a los impuestos, un agradecimiento especial a don
Bobby Wilson, del Club Rotario de Arkansas City, USA, una ONG., que nos

ha ayudado muchísimo en educación con el equipamiento de talleres de cocina,
ebanistería, soldadura, etc., especialmente con el Inst. Bobby Wilson, de esta

de Cuyamel, asl mlsmo agradecimiento especial a la ONG
CEPUDO, decirles que somos una Corporación de puertas abiertas y que

expongan con conf,ranza sus necesidades siempre en el tema educativo
6.- Bienvenida de los invitados especiales del Consejo Municipal de Educación
(COMDE), Autoridades Distritales, Departamentales y Directores de Redes
Educativas, por el profesor Alex Uriel Del Cid.-
7.- Presentación de la lnversión Municipal en el area educativa, por el Prof.
Ricardo Alvarado Escobar (Alcalde Municipal).- La municipalidad de Omoa
presenta el informe de inversión educativa en el periodo agosto 2018 hasta

diciembre 2018 y enero 2Al9 hastanoviembre2019, en el mismo se demuestra
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la responsabilidad del alcatde municipal y la honorable corporación, en

prioriiar la acción de inversión en educación tomando en cuenta que en casi

iodos los sectores de la sociedad hondureña en general y de Omoa en particular

existe una glan inconformidad por el estado de la educación en la óptica de

distintos círculos, empresarios, padres de familia, gremios magisteriales y la
misma administración pública, en este contexto la municipalidad de Omoa ha

desarrollado desde el 2010 en el marco de sus frrnciones hacer de la
problemática educativa una de sus más altas prioridades y facilitar la
administración edilicia en un consenso corporativo para que el 12.5 por ciento

del presupuesto municipal sea superado con creces dada la deficiencia del

estado por cubrir las necesidades que la constitución de la república y el estatuto

del docente establecen para tener una educación de calidad y con cobertura total.

Por supuesto que la proyección municipal se basa en una amplia consulta sobre

los planteamientos y los propósitos más relevantes de la dirección municipal
rectora de la educación del municipio, de esta forma la municipalidad'invierte
en consonancia a las directrices que se emanan de este ente gestor. La
municipalidad de Omoa para cumplir con su obligación moral de invertir en

educación ya que no es una obligacién legal, cuenta con un equipo técnico y

administrativo que planifica y supervisa cadaproyecto que se ejecuta y de esta

forma informar a la corporación municipal y esta hacerlo al pueblo como lo
hacemos hoy. Por supuesto que una buena administración se basa en un buen

gestor, en este sentido el alcalde municipal ha abierto las puertas municipales a

varias instituciones privadas de desarrollo social local, instituciones públicas y
ONGs, que invierten en educación y ha hecho de esto una mística que le ha

traído a Omoa mucho desarrollo en educación sobre todo en educación técnica.

Cabe señalar que un hecho trascendental para que la educación en Omoa este

teniendo un repunte, revirtiéndose los señalamientos negativos que al inicio de

este texto mencionamos es la comunicación permanente entre el Alcalde
Municipal Ricardo Alvarado y la Licda. Maira Reyes Directora Municipal de

Educación, al mismo tiempo reconocer y felicitar a la Licda. Maira, ya que

durante su gestión el municipio de Omoa se mantiene en los primeros lugares

en el departamento de Cortes en calidad educativ4 técnica y
administrativamente y por supuesto es extensiva esta felicitación a su equipo de

trabajo y a todo el gremio magisterial de Omoa por ese compromiso y
responsabilidad demostrada en las aulas de clase y fuera de las mismas.
Mencionáb¿rmos anteriormente en la introducción que una estrategia
fundamental pwa que el municipio repunte en educación es la apertura que la
municipalidad de Omoa ha brindado a las organizaciones exógenas cuJo
principal objetivo es invertir en educación, mencionamos: 1.- OPERACION
BENDICION. 2.. CEPUDO. 3- CLUB ROTARIO DE ARKANZAS. 5.. FEED
THE CHILDREN. 6.- MIMSTERIOS EVANGELISTICOS
INTERNACIONALES . 7.- EMPRESA PRIVADA. 8.- FECOVESO.- Estas

instituciones han invertido en equipamiento de aulas técnicas, construcción de

módulos escolares, material didáctico, reparación de mobiliario educativo,
uniformes escolares, etc. Reparación de la Biblioteca de Cuyamel, Reparación
de Cerco en Instituto Bobby Wilson, Mejoramiento del Sistema Eléctrico en el

CEB Pedro Nufio de Chivana, Mejoramiento del Sistema Eléctrico CEB
Potrerillos, Mejoramiento del Sistema Eléctrico CEB Rio Chiquito,
Mejoramiento del Sistema Eléctrico CEB San Marcos, Entrega de Pupitres Esc.

San Martin 3, Reparación de Pupitres en varias Escuelas del Municipio,
Construcción de Techado en Auditorio de la Esc. de Rio Chiquito.
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DESCRIPCION

Otras obras adicionales o de mejoramiento.

\

N
§\
R
'J
§
\
N
\ñ
(/)

ñ
-§

§>.\
-\,_r\

Subsidios al sector de Educación (Maestros,
vigilantes n4elqs y aseadoras) 2,051,5t0.64 r,562,874.59 3,6t4,38s.22

Apoyo a estudiantes de escasos recursos por
medio de Becas 26,800.00 8,000.00 34,800.00

Celebración Fiestas patrias, CEB's, Escuelas y
Asoc. De Escuelas 49,772.40 49,158.00 98,930.40

Dotación de Mobiliario escolar a Centros
educativos Reparación de pupitres 20,400.00 70,925.00 9r,325.00

Actividades eventuales para Reparaciones de
Centros Educativos del Municipio 85,764.93 337,000.00 422,764.83
Apoyo a Operación Bendición para el
Fortalecimiento a la Infraestructura de
Educación 12,000.00 12,000.00

Construcción de Módulo Escolar, La Peña 96,800.00 96,800.00
Obras Complementarras para Escuela del
Municipio 44,387.45 44,387.45

Techado de segunda etapa Techado y cancha
Multiusos Rio Chiquito 295,053.00 295,053.00

Aporte para Construcción de baños la Escuela
de Las Flores 4,000.00 4,000.00
Aporte para el üaslado y materiales para
instalación de 1,060 metros de Tenazopara
uso de mejoras del Instituto BOBBY WILSON
de la comunidad de CUYAMEL. 69,440.40 69,440.00
Reconstrucción de entrada del cerco de la
escuela ABRAHAN RIERA PEÑA, DE
OMOA. 40,131.00 40,131.00

Reparación de cerco perimetral instituto ING
BOBBY WILSON , 69,039.00 69,039.00
Construcción de Muro Perimetral, en las
Palmas 9,700.00 9,700.00

Reparacion de Biblioteca 20,100.00 20,100.00

26.958.04
Cerco Perimetral escuela RAMON AMAYA
AMADOR, La Isleta 26,958.00
Reparación de Techo en Baños en centro
Básico Lempir4 Comunidad de Santo
Domingo 1,512.00 1,512.00

2.380.00
Aportación de Reparación de cerco en la
escuela Roia Idalia Euceda en Buena Vista 2,380.00

TOTAL 2,387,435.32 2,566,27O.58 4,953,705.90

No DESCRIPCION SECTOR MONTO

1

MEJORAMIENTO AL SISTEMA DE ELECTRIFICACION EN
CENTRO BASICO PEDRO NUFIO CHIVANA 34,180.68

2
MEJORAMIENTO AL SISTEMADE ELECTRIFICACION EN
CENTRO BASICO JOSE CECILIO DEL VALLE CORINTO 24,500.00

J
MEJORAMIENTO AL SISTEMA DE ELECTRIFICACION EN
CENTRO BASICO SUAZO CORDOBA POTRERILLOS 42,100.77

4
MEJORAMIENTO AL SISTEMA DE ELECTRIFICACION EN
CENTRO BASICO REPUBLICA DE GUATEMALA RIO CHIQUITO 63,321.4',1

5

MEJORAMIENTO AL SISTEMA DE ELECTRIFICACION EN
CENTRO BASICO JOSE TRINIDAD FIALLOS SANMARCOS 41.111.38

6
MEJORAMIENTO AL SISTEMA DE ELECTRIFICACION EN
CENTRO BASICO ruAN MANUEL GALYEZ TULIANRIO 25,000.00
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7

CONSTRUCCION DE CERCO PERIMETRAL DE LA
ESCUELA C.E. RAMON AMAYA AMADOR DE LA
COMUNIDAD DE LAISLETA. LAISLETA 8.00

2018 2,387,435.32

2019 2,027,957.58
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Esta es la inversión que con mucho apego brindamos al sector educativo
8.- Presentación de los logros y Retos Educativos 2019, por la Licda. Maira
Elizabeth Reyes Fuentes, presidenta del Consejo Municipal de Desarrollo
Educativo (COMDE) y el Msc. José Rubén Hernández, Secretario del COMDE,
la Dirección Municipal de Educación está integrada así: Licda. Idania Marina
Lopez Soliz, asistente municipal), Msc. José Rubén Hernández Núñez,
Coordinador de Aulas Técnicas), Lic. Alexis Raúl Hernández Mejía,
coordinador de redes educativa), Licda. Norma Leticia Reyes Santos,
coordinadora de Educ. Prebasica).- Avances y logros de

la Direccion Municipal de Educacion de Omoa. *Fortalecimiento de

competencias administratívas de la Dirección Municipal de Educación.
Fortalecimiento de las competencias profesionales de los docentes del
municipio. *Empoderamiento de miembros del COMDE de su rol y funciones.
*Aplicación de Pruebas Formativas Mensuales de Español y Matemática.
*Organización y funcionalidad de todas las instancias de participación
comunitaria. *Funcionalidad de las Aulas Técnicas de los 13 CEB's e Instituto
Técnico. * Reubicación y reordenamiento docente. * Eficacia en la ejecución
de los Proyectos de EscuelaparaPadres y Recreo vías. *Promoción de la cultura
de la Transparencia y Rendición de Cuentas. * Proyectos de Mejoramiento de

infraestructura Física de Centros Educativos. *Ef,rciencia equipo de

Capacitación y Acompañamiento Docente. * Directores comprometidos. *

Alianza Estratégicas. * Supervisión y Acompañamiento Pedagógico en el
Municipio de Omoa. *Eficiencia en la distribución del Programa Nacional de
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50,000.00

TEGUCIGALPITA5
RIO CHIQUITO Y

CHIVANA

SUMINISTRO DE MANO PORREPARACION DE 2OO

PTIPITRES DE LAS ESCUELAS ENLAS ALDEAS DE
TEGUCIGALPITA5 RIO CHIQUITO Y CHIVANA8

4,000.00
LAS FLORES,
MUCHILENA9

APOYO CON MATERIAL PARA CONS
gAÑOS EN ESCUELADE LA COMUNIDAD DE LAS
FLORE MUCHILENA.

DE

SANTO
DOMINGO10

REpARACIoN DE TECHo sxaAÑos DE cENTRo BASICo
LEMPTRA5 COMLTNIqAD.

4,800.00l1
CONSTRUCCION DE POZO SEPTICO ENESCI-'ELA
DOMTNGO VASQUEZ

8,925.00SAN MARTIN 3t2

SIJMIMSTRO DE MANO DE OBRA Y MATERIALES PARA
ELABORACIÓN OE 35 PUPITRES PARA LA ESCUELA
rosÉ rnnnoao c¡n.tñAs EN ALDEA DE sAN MARTIN
TRES.

20,100.00CUYAMELRBpeRecróN DE BIBLIoTECA MTINICIPAL13

15.000.00CHIVANA15

ACARREO DE MATERIAL TIPO PIEDRA Y MATERIAL
TIPO COLADO PARA CONSTRUCCION DE KINDER EN LA
ALDEA DE CHIVANA

29s,053.00Rro cHrQrIrTot6

coNsrRucctó¡l psl TECHADo DE LACANCHAPoLI-
DEPORTIVA DEL CENTRO DE EDUCACIONBASICO
REPUBLICADE GUATEMALA" ALDEADE RIO CHIQTNTO

108.479.00CUYAMELt7

nppenaclóN DE cERCo pERIMETRAL DEL cENTRo DE
B»ucecróN MEDIA GUBERNAMENT¿,I rÉc¡ttco ING.
BOBBY WILSON ENLA COMLTNIDAD DE CUYAMEL Y
MATERIAL PARA PEGADO DE CUBMRTA DE PISO

Las Palmas 9.700.00CONSTRUCCION MURO PERIMETRAL DE LAESCUELA

BUENA VISTA 2,380.00CERCO EN ESC.ROSA IDALIAEUCEDA

792,609.30TOTAL
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Alimentación Escolar. * Atención y seguimiento de las denun ciasrcalizadas por
la comunidad. * Apoyo de la Corporación Municipal para el Pago de Docentes,
Vigilantes, Aseadoras y Niñeras y Proyectos de Infraestructura. Docentes
existentes año 2019 469, nocturna l, No Gubernamentales 29, PROI#CO 54,
Plazas Estatales 380.- Cobertura Educativa: Pre básica, 901, Básica 6,947,
Alternativas 190, nocturna 14, media 990:9,050. * Organízación de l1 Redes
Educativas funcionales. Todas con su PER publicado en SIARED.- Ejecución
del Trabajo Educativo Social: 232 Población Beneficiada, 232 Esfudiantes
de 12" Grado, 7 Asesores de TES, 5 Centros Educativos.- Deserción: Pre basica
3.05 oA: 3311074, Básica I y II ciclo 5.78Yo:37416487, Básica III ciclo 11.72:
1281L907, media 1.49:121835. Repitencia: Pre básica no se quedan, Pre Básica
I y II ciclo 1.76 oA: 11416487, Basica III ciclo 9.580/o:18211097, media
4.58:38/835. Reprobación: Pre básica0Ya:0, Pre Básica I y II ciclo 1.23 o/o:

7916487, Básica III ciclo 72.76o6:140119a7, media 4.91:411835.- Por cuatro
años consecutivos, Omoa, obtiene el primer lugar a nivel departamental en
rendimiento académico en español y matemáticas. Qué estrategias se han
implementado en municipio para el repunte de los resultados en Español y
matematicas? * Implementación del Modelo de Redes Educativas como
estrategia para el fortalecimiento de las competencias administrativas, técnicas
y pedagógicas del personal docente los Centros Integrados. * Apoyo de los
Miembros del COMDE en los diferentes procesos de la DMU. * Ejecucién del
Modelo de Supervisión y Acompañamiento en Redes Educativas. *El
monitoreo de los CE en la aplicación de las Pruebas Formativas Mensuales.* El
Programa Nacional de Alimentación Escolar. * Planificación Estandarizada en
Matemáticas y Español. *Implementación de la Estrategia de los 60 días para el
cumplimiento de los 200 días de clases. * Comunicación efectiva entre la
DMU, autoridades departamentales y las diferentes unidades de la DDEC, pero
sobre todo directores, docentes, padres y madres de familia, estudiantes y
comunidades comprometidas con el mejoramiento de los indicadores
educativos del municipio. Retos de la DMU-2020: Restructuración de Redes
Educativas según tipo de centro educativos y ubicación geográfica. *

Implementación del Consejo de Directores de Redes Educativas. *Elaboración

del Plan Anual de Redes Educativas para el mejoramiento de los aprendizajes.
*Reordenamiento docente para eficientar la gestión de las Redes Educativas del
municipio para llevarlas a la Categoría E. *Ampliar La estrategia de

estandarización de jornalízacion y planiflcación didáctica al III Ciclo de

Educación Básica. * Que las 36 plazas vacantes con estructura presupuestaría

sean cubiertas por docentes exonerados y concursantes del municipio de

Omoa.* Continuar con la misma mística de trabajo que nos ha permitido a la
fecha mejorar e[ Rendimiento Educativo en el municipio, solicitándole a la
Municipalidad de Omoa, la donación de 1l computadoras portátiles y 11

impresoras multifuncionales para el próximo año.-.
9.- Socialización de informe "Dia de logros de Redes Educativas, por laLicda.
Alma Leticia Duron, Distrito No.14, Red Educativa, Organización, Logros del
PER, Logros del POA, la Red Educativa está integrada por niños, niñas, padres

madres de familia y Docentes. En los logros PER, la comunidad, la escuela

ara padres. Organizacíón: en grupos denominados Águilas, la Esperanza, la
Fortalez4 Ltu del, entendimiento, El Paraíso, Gestión y Cambio, lo Mejor de lo
Mejor, el Jaguar, El Progreso, por una Educación Mejor y la Frontera. Logros
el POA: Estandarización de procesos de matrícula (formatos, fechas, edades,

protocolo de inserción y reinserción de NNA en vulnerabilidad) en edad escolar.

Calidad: *EstandarizaciÍn de formatos de planificación y jornalizaciones.
*Monitoreo de procesos e indicadores, seguimiento a la implementación de

R)
§'s\\\
v
ñ
§
N

ñ
(,

p



31

conocimientos adquiridos en capacitaciones. * Aplicación y tabulación de

pruebas formativas. Eficiencia: * Disminución de los porcentajes de deserción,

reprobación, ausentismo. *Uso de datos estadísticos para mejorar y nivelar el

rendimiento académico. * Mejora de los índices de rendimiento académico.

Participación: *Participación de padres y madres de familia en actividades

como: día de la familia, concursos de dibujos, recreo vías, caminatas, feria
científica, desfile de antorchas, concurso de dibujo y oratoria con el tema

Migración irregular, campeonato de futbol, reuniones y convivios. Gestión:

Organaación de equipos promotores y Gestores de proyectos como: Limpieza
y reforestación de predios de solares, personal capacitado para impartir charlas,

huerto pedagógicos, realizar escuela para padres, fumigación de los centros

educativos, gestión de mochilas, material de construcción y fondos económicos.

Agradecimiento: Prof. Santiago García, Licda. Jackelin River4 Licda. Lusly
Pérez, Prof. Oscar Rene Lopez, Licda. Nora Natalia Membreño, Lic. Oscar H.

Lemus, Lic. Moisés Hernandez, Licda. Lesly Gualdina Hernandez, Msc. Rubén

Hemández,Licda. Kenia Guity, Licda. Erika Waleska Carcamo.
10.- Palabras del Director Departamental de Educación, Msc. Milton Omar
Ayala Quijano, manifestando, que los buenos maestros debemos tener actitud y
ganas de hacer las cosas, articularse, significa tener buena comunicación, esta

es la fórmula para mejor la educación, hay municipios que invierten millones
en educación, pero sin el Gompromiso de los Maestros no hacemos nad4 que

bueno que aquí hay comunicación y deseo de hacer bien las cosas, son un equipo
de trabajo que aprovecha sus recursos tanto económicos como humano, los
felicito por los logros alcatuados ya que a nivel de departamento Omoa, es

número uno. Gracias al apoyo de la alcaldía, no hay duda que son un gran

equipo; felicidades.-.
11.- Participación miembros del Consejo Municipal de Desarrollo Educativo
(COMDE), representados por el Pastor German Figueroa, quien hizo efusivas
sus felicitaciones tanto a los docentes del municipio, como a las autoridades
municipales por el apoyo, a los padres y madres de famili?, yt que es en

conjunto que se logran las cosas; el COMDE, sostiene reuniones
periódicamente para conocer los avances de los programas educativos así como,
las dificultades que se tienen, agradeciendo el apoyo incondicional que está

brindando e[ Prof. Ricardo Alvarado, como Alcalde de nuestro municipio y toda
su corporación ya que sabemos que estamos teniendo un apoyo al cien, en pago

de Docentes en Especial en el Inst. Ing. Bobby Wilson de Cuyamel, Aseadoras,
Vigilantes, Niñeras en los Jardines mas grandes, con proyectos de

mejoramientos en Infraestructura de los centros Educativos del Municipio, es

por eso que nos sentimos muy contentos y Satisfechos de su Gestién Señor
Alcalde. Mi petición va encaminada para que en el año 2020, nos siga apoyando
con toda esta Logística que les he mencionado, para poder tener el primer lugar
del Departamento de Cortes con relación al Rendimiento Académico de

nuestros Niños y Niñas, alavez quiero agradecer el nivel de responsabilidad de

los Docentes de nuestro Municipio y esperamos que sigan trabajando prira que

nuestros hijos e hijas lleven las competencias Basicas y puedan ser personas

Productivas a nuestras Comunidades es por eso que cuentan con nuestro apoyo.-
12.- Participación del Presidente del Consejo de Directores Lic. Dionicio
Araujo, quien en representación de los Directores de Centros Educativos de los
diferentes niveles Pre básica, Básicay media del municipio manifestó: me dirijo
a ustedes y a la Concurrencia para: 1. Felicitar a la Honorable corporación
municipal de Omoa por su disposición de Celebrar cada año el Cabildo
Educativo y cumplir con el mandato de Ley a favor de la educación del pueblo.
2. A pesar que los Centros Educativos donde reciben el pan del saber nuestros
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estudiantes adolecen de una afectiva atención por parte del Gobierno de la
República y de la Secretaria de Educación en las areas de Educación 1.

lnfraestructura Física 2. Espacio de recreación 3. Generación de condiciones
pedagógicas dignas 4. Falta de Libros 5. Mobiliario para Alumnos y
Administrativo. 6. Equipamiento Tecnológico 7. Acceso a Intemet 8. Falta de
material didáctico, entre otros. Donde el Gobiemo Municipal ha tenido que
asumir ese compromiso de apoyar con inversiones provenientes de sus propios
recursos económicos o gestiones realizadas ante ONG y otras organizaciones,
mas la decidida participación de los padres de familia; se ha podido dar
sostenibilidad a las lnstituciones Educativas; a pesar de lo antes expuesto la
tarea de Educar a la población infantíl y juvenil ha sido un cumplido efectivo
en las aulas donde día a día cada Docente imparte cátedra a lo largo y ancho
del territorio Municipal incluyendo los puntos mas altos de nuestra emblemática
majestuosa sierra de Omoa y donde el Municipio A través del distrito Escolar
N"14 que muy acertadamente dirige nuestra Directora Municipal de Educación
Licda. Maira Elizabeth Reyes Fuentes, que se ha destacado obteniendo el primer
lugar en los resultados dados a conocer en el presente año en las evaluaciones
de los rendimientos educativos dirigidas a estudiantes de primero a Noveno
Grado de Educación básica, donde superamos por una marcada diferencia a los
otros municipios del Departamento de Cortés y por dichos resultados se han
recibido distinciones honorificas públicas que podemos encontrar recogidas y
guardarlas en las páginas de la histori4 por los diferentes medios de
comunicación masiva así como por redes sociales. En mi condición de
Presidente del Consejo de Directores de este Distrito Escolar y Municipio de
Omoa en el Cual vivimos muy orgullosos y desarrollamos nuestra labor docente
con mucha dignidad y responsabilidad me permito hacer la siguiente propuesta.
que la asamblea dé el visto bueno a esta honorable corporación municipal de
omoapara que aparttr del año 2020, en adelante presupueste el cero punto cinco
por ciento del presupuesto del municipio para dotar del mobiliario a los centros
educativos públicos del nivel pre básico, basico y medio gubernamental, rural
y urbano en virtud que el mobiliario existente en la mayoría de los cÍrsos está en
mala condiciones o no existe, el cumplimiento de dicho porcentaje deberá
hacerse de la ente manera. a) Los Centros Educativos realizaran la petición
por e de su Necesidad de mobiliario a la Dirección Municipal de

Educación de Omo4 quien prioriza el Orden de necesidad a atender. B) La
Muricipalidad adquirirá el Mobiliario y lo pondrá a disposición en las

siguientes fechas: En el mes de febrero invertirá el50oA, el mes deMarzo 20oA

Abril 20% y en el mes de Mayo el ultimo I}Yo en todos los casos enunciados
nos referimos al 0.5% aprobado del presupuesto anual en este cabildo abierto.
Esperando que la presente propuestamerezca del análisis y de la aprobación de

la concurrencia, agtadezco su atención y patenfizo mi muestra de aprecio a los
presentes
13.- Participación del representante de los Derechos Humanos Sr. Melvin Omar
Bronfield, manifestando que, como miembro de los Derechos Humanos, el
próximo año no se permitirá que ni un tan solo niño en etapa escolar se quede

sin ir a la escuelaya que la *educación es un Derecho Universal
14.- Participación de la representante de la Asociación de Padres de Familia,
Sra. Argentina Munguía, felicitando las autoridades educativas por obtener el
primer lugar en educación en el departamento de Cortes, así mismo agradecer
el apoyo que brinda la municipalidad y a los padres de familia por apoyar sus

hijos y a los maestros en las actividades que realizan.-
15.- Participación de [a presidenta del Gobierno Estudiantil Srita. Reyna lzabel
Alfaro, solicitando salones o aulas de clases con las condiciones basicas para
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los alumnos y docentes, áreas de recreación dignas y la creación de Becas, para

los alumnos y alumnas de esc¿lsos recursos económicos que muchas veces no

culminamos los estudios por las condiciones económicas de nuestras familias,

pido que nuestra petición no sea solo una línea más en el acta de esta sesión de

Cabildo Abierto.-..
16.- Entrega de Reconocimientos: los reciben así: Lic. Raúl Alexis Cáceres,

Licda. Mayra Elizabeth Reyes, Master Rubén Hernández Núñez, Redes

educativas), Licda. Norma Leticia Reyes Santos, Licda. Alma Leticia
Lic. José Luis Lara de PROHECO, Lic. Dionicio Araujo Mejía;

Reconocimiento a quienes realizaron su práctica profesional en la Dirección
Municipal de Educación: Seflrora Lizet Hernandez Herrera, Reyna Isabel

Alfaro Medina, Eda Janeth Vasquez Cardenas, por trabajo Educativo Social se

reconoce a : Jenifer Dolores Amaya Martinez, Lenin Josué Escalante Amay4
Melodi Cañas Valladares y Leónidas Pleitez López. Acto seguido laLic. Sandra

Valderram4 Directora Deptal. de PROFIECO, entrega reconocimiento especial

al Sr. Alcalde Municipal Ricardo Alvarado Escobar, en apoyo alos224 días de

clases impartidos por los Maestros PROF{ECO.-.

17.- Preguntas y Respuestas: A) Participación de la Regidora Nuvia Lizefh
López, reflriéndose a la petición de la presidenta del Gobierno Estudiantil, que

se refiere al otorgamiento de Becas a los estudiantes de escasos recursos

económicos, quien agregó que secunda la moción del otorgamiento de Becas, y

da htz verde para gestionarlas. Así mismo para que los jóvenes avancen a la
educación media, se promueva la creación de la Casa de la Cultura, en Omoa,

como una segunda opción para los jóvenes. B) El Prof. Alex Uriel Del Cid,
solicita a la Regidora Martha Riera, (Comisión Municipal de Educación), para

que gestione la construcción del edificio de la Dirección Municipal de

Educación, ya se cuenta con el terreno, contiguo a la municipalidad. C)
lnterviene la Sra. Ana Reyes, presentando una denuncia por escrito ante las

autoridades educativas (Dirección Municipal de Educación), del maestro de la
comunidad que solo va 2 o 3 días a la escuela entra de 9 a 11 am., corre a los

niños del aula, no ha realizado exámenes y les está sacando L.50.00, para una

medalla de excelencia académica y los alumnos no saben nada (no han

aprendido), solicitamos un nuevo maestro o que regrese Maribel Guardado

Power, excelente maestra, y es más la nota viene sin sello porque el maestro no
la ha querido entregar. D) Prof. Oscar Ramírez, felicitar a las autoridades

Corporativas y de Educación por el trabajo en equipo. E) Sra. Mirian Portillo,
(Cámara de Turismo), manifestando: somos la única Galería de Arte en Omoa,
y apoyo la creación de la Casa de la Cultura y nos ponemos a la orden. F) Msc.
Rubén Hernández, errnombre de los Directores de los Centros Educativos, que

nos toca ir alaDirección Departamental a reuniones o auditorias mensualmente,
ya sea a liquidar las rifas o fondos propios, solicito que sea uno de la
Departamental que venga a nuestro municipio a auditarnos porque es mas

económico mover una o dos personas de San Pedro Sula para aqui a que nos

movilicemos todos los Directores de Omoa, se debe programar un día y el lugar,

nosotros nos comprometemos a cubrir los gastos de alimentación y transporte.

G) tntervención del Diputado Enrique Yllescas, con un mensaje que, * Deben

ser más grandes las cosas que nos unen que las que nos dividen*, quien a

solicitud del Sr. Alcalde trajo consigo la donación de una computadora portátil
(laptop) y una impresora, paÍa que la municipalidad decida a quien se la donará;
ante la petición realizada por la Dirección Municipal de Educación a la
municipalidad de Omoa, de 11 computadoras portátiles, el Diputado manifestó
que solicitará a sus compañeros Diputados la donación de una laptop por
diputado y se comprometió en donar 2más en enero 2020,1a computadora y la

/DAD

N
¡-fI

\

¿

§
tr
§
l§
tp

_ó
\tr\

\
\

J

6
.-\

- tr\



ffi
,.i., : ,\,Ü\

C
1

-¡J

ú34
ALCALDE

,D
Impresora recibida en donación fue entregada por la municipalidad a la
Dirección municipal de educación y está a la Red Educativa del municipio. II)
Misiva enviada por el Sr. Wilmer Sánchez Presidente de Sociedad de padre de
Familia de la comunidad de San Antonio de la Estrella, solicitando la donación
del techo de la Escuel4 ya que el actual está viejo y dañado por 1o cual
solicitamos: 20 Láminas de ahnin,10 Láminas de ocho pies, 300 tornillos punta
broca ya que con esto lograríamos que el material de la Escuela no se dañe con
la lluvia. La Honorable Corporación Municipal resuelve Trasladar a ta Unidad
Técnica Municipal para realice inspección (evaluación) y presente un informe.
I) Misiva enviada por el Sr. Misael Ramírez Presidente Patronato de Monte
vista, Sra. Patricia Ramírez, de la Sociedad de padres de familia del Centro de
Educación B¿ísica José Trinidad Reyes, Lucy Zulema Sánchez Directora del
Centro de Educación Básica José Trinidad Reyes Solicitando ayuda en la
construcción del Cerco Perimetral del Centro Educativo y se les puedan donar
los siguientes materiales: 850 bloques, 110 bolsas de cemento,50 varillas
corrugadas legítimas, 10 varilla lisas, 5 libras de alambre de amalre, 6 rollos de
alambre Ciclón 6 pie, 25 tubos pvc de 4 Pulgadas, comprometiéndose la
población de Monte Vista con la mano de Obra y materiales no calificados como
arena, piedra, madera. La Honorable corporación resuelve trasladar a la Unidad
Técnica Municipal para que Realice inspección emita un informe.- Respuestas:
A) El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que en la municipalidad no se dan
Becas, se da un bono en útiles escolares a quienes lo solicitan y demuestran que
son de escasos recursos económicos, pero se compromete en Gestionar Becas
ya que reconoce que es necesario. En cuanto a la creación de la Casa de la
Cuhura, en Tegucigalpita hay un edificio donde antes funcionaba la escuela, le
propongo al licenciado Milton, que hagamos algo allí en el edificio, pedimos
legalízar el terreno porque todavía está a nombre del Ministerio de educación,
como municipalidad nos comprometemos en rescatar el edificio una vez que
legalmente pueda ser utilizado. B) En cuanto a la solicitud del Presidente del
Consejo de Directores Lic. Dionicio Araujo, que se reflere a aprobar en el
presupuesto municipal del aflo 2020, el0.5oA (cero punto cinco por ciento) del
presupuesto del municipio para dotar de mobiliario a los centros educativos
públicos decirle; que del presupuesto municipal el 12.5 o/o es para educación,
cada centro educativo tiene una problemática diferente, veo que paru cada
problema solo visualizan la municipalidad y no debe ser así, es responsabilidad
del ministerio de educación, sin embargo el gobierno ha apoyado, con pupiúes,
pizarras, ect., por ejemplo en el instituto Bobby Wilson se reconstruyo el cerco,
hay emergencias que hay que cumplir, nuestro compromiso es revisar el
presupuesto y en la medida que haya disponibilidad de fondos vamos a donarles
pupitres. C) El Director Departamental Msc. Milton Omar Ayala Quijano,
informa al Lic. Araujo que se le enviaran los libros, agrega que ya tienen
programadas o regionalizadas las auditorías a los Directores de Centros
Educativos es decir que ya está contemplada las auditorías móviles. D) El Sr.

Alcalde Manifestó que si alguna escuelatiene problemas con agüa, que presente

la solicitud en secretaria municipal para mandarles hacer el pozo. Asi mismo
informo que a través de donaciones recibidas de la ONG. CEPUDO, se han
pintado escuelas, y aquella institución que necesite ser pintada que el Maestro
elabore la solicitud y lleve su cubeta (recipiente) porque la pintura está en barril.
E) El Sr. Alcalde Municipal informo que la casa del Adulto Mayor (Abuelo),
que será construida aquí en Cuyamel se está gestionando con la empresa
Operadora Marítima Centroamérica (OPC), ya están avarzado los procesos de
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18.- Acuerdos y Compromisos: 1) La Municipalidad de Omoa se compromete

a gestionar Becas para los Estudiantes de escasos recursos económicos y a
gestionar la donación de las computadoras solicitadas por la Dirección

Municipal de Educación. 2) La Dirección Departamental de Educación se

compromete a que las 36 plazas vacantes con estructura presupuestaría sean

cubiertas por docentes del municipio de Omoa, siempre y cuando llenen los

requisitos establecidos (exonerados y concursantes). Así mismo verificar la
condición del terreno donde funcionaba anteriormente la escuela de la
comunidad de Tegucigalpita, para establecer convenio y poder crear la Casa de

la Cultura. Implementar para Omoa, las Auditorías móviles.-.
19.- Entrega de Reftigerio y Rifa de artículos donados por la ONG. CEPUDO,

entre los artículos esta un triciclo, una bicicleta y estufas (sorteo entre los

asistentes.
20.- No habiendo nada mas que trafar se dio por terminada la Sesión, siendo las

l:22P.M., Firma y Sello del Señor Alcalde Municipal. F. de la Vice Alcaldesa,

firma de los Señores Regidores (as) según su orden y asistencia, Firma y Sello

de la Secretaria Municipal que da Fe.- . t;,i t..
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